



PUNTARENAS

EL VIAJERO

BISEMANAL DE INFORMACION GENERAL

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR: FRANCISCO CLAVERA M.



GUANACASTE

AÑO I

Puntarenas, Costa Rica, jueves 16 de Agosto de 1917

NUMERO 5

NOTA DEL DIRECTOR

Puntarenas de plácemes

El Ilustrísimo y Reverendísimo Señor Obispo de esta Diócesis, Dr. don Juan Gaspar Stork, ha recibido con mucho entusiasmo la firme resolución del Presbítero J. Daniel Carmona, Cura y Vicario de esta ciudad, de celebrar la fiesta de la Virgen del Mar el 9 de Setiembre próximo y de bendecir el día 10 el Faro de la Virgen del Mar que se colocará en el lugar llamado La Punta para que sirva de orientación a los navegantes. Con tan trascendental acontecimiento, aquel ilustre Prelado se muestra muy contento, y a la vez contesta favorablemente, en términos que hablan muy alto de su grandeza de alma y su bondadoso corazón, que será su mayor regocijo y consuelo asistir a esas ceremonias que no duda redundarán en beneficio de nuestro bello puerto de Puntarenas.

Las frases llenas de bendición y de virtudes que nos prodiga el Señor Obispo, nos vivifican, nos animan y nos sirven de aliciente para no omitir sacrificio alguno, a fin de llevar a efecto con toda la solemnidad posible y con mayor animación que el año anterior, la gran fiesta de la Virgen del Mar, que no dudamos recibirá especial atención de parte de todas aquellas almas caritativas que tengan a bien contribuir en alguna forma a darle mayor realce.

Y esa buena intención que abraza el Señor Obispo en pro de Puntarenas, señores, está cristalizada

en estas cortas líneas, pero sinceras y emanadas de un corazón grande y generoso. Helas aquí:

"Palacio Episcopal, San José, Agosto 10 de 1917.

Señor Cura y Vicario de Puntarenas

Querido amigo:

Apruebo su resolución de celebrar la fiesta de la Virgen del Mar el 9 de Septiembre y de bendecir el faro de la Virgen el 10. Será un consuelo para mí de asistir a estas ceremonias, que sin duda harán un gran bien a los simpáticos feligreses de nuestro puerto del Pacífico. Dios y la Virgen sabrán mostrarse agradecidos y derramarán con manos llenas sus favores y bendiciones sobre su parroquia y toda nuestra amada Patria.

Le saludo cordialmente y bendigo de corazón a los amigos de Puntarenas.

JUAN GASPAR
Obispo de Costa Rica

Como se ve, en las expresivas líneas que anteceden, la buena intención del señor Obispo no puede ser más digna de alabanza, pues en ellas demuestra ingenuamente su gran altruismo y su decidido amor a nuestra querida Patria, y con tal motivo é interpretando el sentimiento de gratitud que contraerán con él todas aquellas almas nobles, en nombre de todos los buenos vecinos de Puntarenas, damos por este medio al Ilmo. y Reverendísimo Señor Obispo, las más efectivas demostraciones de nuestro fiel agradecimiento.

Inserción solicitada

Cara a cara

Así fué mi encuentro con Ulpiano Fonseca, pero él incapaz de ofender en otra forma que no sea por escrito o de palabra, pretende ahora exhibirme mal, haciendo creer que lo he atacado por la espalda. Deploro que el señor Fonseca escriba injurias que me ofenden y opte luego por quedarse en su casa y todavía allí con miedo y no salga a la calle a respaldar sus palabras malogrando así el propósito que tengo de darle oportunidad para que tome la rebanca, que se la daré en la forma que guste.

Así hago yo mis cosas; en cambio Fonseca emplea el seudónimo para atacarme, arma que sólo usan los que temen sacar la cara para responder de actos que envuelven alguna responsabilidad.

La oportunidad la ofrezco paña que Fonseca se desquite. Ahora él escogerá cuál le conviene.

ABEL SÁNCHEZ

Puntarenas, Agosto 16 de 1917.

El deber cumplido

Los promotorios de aserrín que malamente han colocado los vendedores de refrescos etc. en las calles céntricas de la ciudad, han sido retirados por la higiene a cargo del contratista en el ramo señor Araya.

Sigue la plaga

De fuente cierta sabemos que hay quejas del vecindario situado al lado del Estero, emanadas de la plaga de zancudos que actualmente los azota.

Hablando al respecto con el Contratista de Higiene que es un *sábelo todo* (en el ramo), nos dijo: "¿Quién le pone los cascabeles al gato? Esos criaderos de zancudos están en las embarcaciones ancladas en el Estero, pero allá con las autoridades de Higiene, que yo hace rato dejé de ser lo que era; ahora no soy más que un limpiador y acarreador de basuras etc. etc."

No obstante el fatal pesimismo que encierra lo dicho por el amigo Araya, nosotros confiamos que la Municipalidad dictará atinadas disposiciones que tiendan a extirpar tan amenazante plaga. Así lo esperamos.

Defunción

En San José Murió don Mariano Sanz Blanco, persona muy conocida y apreciada de la sociedad Josefina y alajuelense y miembro importante de una culta familia. Por tan sensible suceso, presentamos a don José Dolores Ardón y señora, hermanos del extinto, nuestro sentido voto de condolencia que hacemos extensivo a su estimable familia y demás deudos.

NOTAS

Casas empresarias

De las casas empresarias de la localidad, ninguna cuenta con una oficina tan bien instalada y estéticamente amueblada, como la de la Empresa de Luz Eléctrica de los señores Koberg & Echandi. Y mejor aspecto presentará a la vista de su numerosa clientela, luego que toquen a su término varias e importantes innovaciones que actualmente se le introducen por sus propietarios.

Luz, más luz

Siquiera un foco, aunque fuera de los más pequeños de luz incandescente, se necesita en la portada del edificio de la Escuela de Varones de esta ciudad; siempre que frente a ese sitio tenemos que atravesar, lo hacemos en la idea que pasamos frente a la boca de un lobo, tal es la densa oscuridad que constantemente observamos en tal lugar. Llamamos respetuosamente la atención a quien corresponda remediar lo apuntado.

Esquela matrimonial

Hemos recibido la siguiente, que profundamente agradecemos:

"Carlos Miranda, y Digna M. de Miranda, saludan a usted atentamente y tienen el gusto de participarle su enlace efectuado en San José el día 23 de Julio retropróximo, así como nos place ponernos a sus órdenes en este nuevo estado social. — Esparta, Agosto de 1917".

Ornato e higiene

Es con pesar que vemos el feo aspecto de los cajones con basuras y desperdicios frente a algunas propiedades tan céntricas como donde Jesusita Hío, Teatro Mascota, Florentino León en el Mercado, etc., y aun cuando notamos que los carretones de higiene recogen esas basuras, la policía o inspectores de higiene debieran preocuparse más por hacer desaparecer esos adefecios que desdican del ornato de la ciudad.

Cuadro artístico

Hemos tenido a la vista y contemplado detenidamente, un hermoso cuadro pintado al óleo y que recibió el señor Cura en obsequio para la Iglesia. El cuadro por sí solo recomienda a su autor como un buen dibujante, no obstante ser él, producto de su natural fantasía. La pintura, bien clasificada y escogida, dá un brillante matiz al paisaje que en él se representa y constata que quien lo dibujó, poseé disposiciones y dedicarse debe a esta clase de labores. Ese cuadro se nos informa es hechura de nuestro amigo don Macedonio Chavarría a quien con tal motivo felicitamos y alentamos para que continúe en su labor. Adelante, amigo!



Misa de Requiem

Señor:

El jueves 23 de Agosto, primer aniversario del fallecimiento de don

LEOPOLDO PEÑA R.

se celebrará una misa en sufragio de su alma en la Iglesia de esta ciudad, a las 6 a. m.

Agradecerán la asistencia de Ud. a este acto su esposa, hijos y demás familia.

Puntarenas, Agosto de 1917.

Enfermos

Muy delicado de salud se encuentra nuestro amigo don Carlos M. Guido.

—También lo es la apreciable señora doña Mercedes Rodríguez de Céspedes.

—Ha continuado mejor de salud don Blas Aguirre.

—Enfermo se encuentra el número 17 de los hijos de nuestro buen amigo don Guadalupe Somarribas.

—Un tanto mal de salud y guardando cama se encuentra doña Josefina P. de Coin.

—Ya mejoran de sus dolencias don Florentino León y don Clímaco Alvarez.

Teatrales

El Mascota

Con la función del martes 14 dió por terminado la familia Soler, su contrato con la empresa de este Teatro. Fué de sentirse que a ella concurriera tan poco público en ocasión en que el trabajo de los artistas superó en mucho al de las noches anteriores en "La Voz del Deber", boceto dramático en un acto y en verso original de Pedro Marquina, y en "Los demonios en el cuerpo", chispeante comedia del celebrado autor don Miguel Echegaray.

Hoy, bajo otras condiciones, principiará la Compañía a dar cumplimiento a un nuevo contrato celebrado por cuatro representaciones más. De manera que ya tienen para rato los aficionados al arte de Talía. Esta noche subirá a escena "Los Alojados", chispeante comedia en un acto y "Monomanía Taurómaca", zerzuela en un acto y con música del maestro Jiménez. Además, habrá números de bailes de tangos y jotas ejecutados por el saleroso Fernando y por la encantadora y angelical Irene.

CUÑITA

¿Por qué será que el tren de pasajeros de San José que conduce el señor Conductor Moya llega a esta todos los días más temprano que el que conduce el Conductor señor Sancho? Que lo averigüe Vargas!!!!

Aserradero a Vapor

Magnífica maquinaria para la elaboración de madera.—Existencia de tablonnes, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Taller mecánico.—Descascaradoras de arroz. Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

Pedro Canale - - - Puntarenas

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario,

EMANUEL MOISO

TEODORO ROIZ

CASA FUNDADA EN 1899

Almacén de Abarrotes y Licores. --- Gran Fábrica de Jabón y Velas

PUNTARENAS, COSTA RICA

Sang Chong & Cía.

Teléfono N° 33 Puntarenas Apartado N° 16

Tienda de ropa, Pulpería, Taquilla
y Vinatería

¿QUE ES SULFUROL?

La pomada ideal para curar cualquier picazón POR GRAVE QUE SEA

PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Depósito: Farmacia Universal

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes. Importación directa.

Gerente: GIL CON

Apartado N° 72. — PUNTARENAS — Teléfono N° 30.

Pacific Lumber Co.

En la máquina de Pueblo Nuevo se compra madera a los mejores precios de plaza y se venden las maderas mejor preparadas más baratas que nadie y en condiciones ventajosas para el comprador.

¡ DE OCASION!

Una lancha en buen estado, propia para viajes expresos y lista para motor de gasolina hasta de 25 caballos de fuerza, se vende a precio de quema.

Informes en la Administración de este periódico.

PRO-GUANACASTE

Así ha venido titulándose toda labor que en pro de aquella región se hace.

Ultimamente he visto en las columnas de este bisemanal, algunos plumazos de un guanacasteco de voluntad de acero, que me hace recordar la célebre frase de Galileo: "e pulso inmovil". Y es porque creí que aquellas plumas habían caído como las hojas de un árbol que muere, pero que no deja de existir. Pues pienso que toda campaña que pudiera hacerse por el rincón querido, es inútil, toda vez que el país atraviesa por una situación de suma estrechez, como que en todo el mundo se palpa. Nuestro estimable autor de aquellas líneas se duele del retraimiento con que los gobiernos han visto a aquel pueblo de occidente, rico... ¿para qué repetirlo?

Verdad es que en un tiempo nos halagaron con palabras... así como lo oyen, de un "posible" viaje en ferrocarril por toda la pampa guanacasteca; y hubo quien se soñara ir en suaves vagones con humeante

puro lleno de fragancias, dominando todo el espacio y admirando al derredor la llanura, el bosque, y del Tempisque su pradera soñadora.

Es muy conocida la idea que los del interior tienen de nosotros; ¡cuántas veces en corrillos he oído decir que los guanacastecos nos parecemos en todo y por todo a los nicas! ¿Y qué mal nos hacen? ¿No es aquel pueblo hermano nuestro? ¿No son sus hombres humanos como nosotros? Yo en estas circunstancias opinaría lo siguiente: Déjenos aliarnos a la República hermana; no, porque en otra época de ella se separaron nuestros abuelos para pertenecer a la bandera costarricense que hoy orgullosos sus hijos abrazamos. Formemos entonces una República nueva pero con el mismo pabellón tricolor y así viviremos unidos a los países centroamericanos, pequeños, pero fuertes dentro de nuestro propio organismo.

S. PÁNFILO VIDAURRE.

Puntarenas, 15 de Agosto de 1917.

Accidente marítimo

El miércoles 8 del actual, y a la altura de La Punta, ocurrió uno de esos accidentes tan corrientes en la navegación a vela, pero de sumo peligro por las víctimas que han causado.

De La Isleta se dirigían a este puerto los ciudadanos Lorenzo Cerna y Jerónimo Mayorga, tripulando un bote cargado de madera de mangle destinada a construcción.

Sea por las malas condiciones de la embarcación, o porque debido a ello, ésta no soportó la enorme carga ni el impetuoso oleaje de las aguas del Estero, lo cierto es que el bote se viró, yéndose a pique carga y tripulación; mas ésta pudo salvarse, gracias al oportuno auxilio prestado por el señor Comandante de San Lucas don Ernesto Guevara, que a la sazón pasaba en la gasolina del presidio, y gracias también a la sangre fría de Cerna que con la

mayor rapidez logró ganar la orilla e internarse a pedir auxilio al campamento de La Punta, en paños menores.

El accidente, pues, no tuvo otra grave consecuencia que el de un fuerte golpe recibido por Mayorga en una pierna, a causa del cual se halla guardando cama, lo que sentimos, a la vez que nos alegramos que estos héroes del trabajo hayan salido con vida de la tragedia.

¡Atrás el Paludismo!

Esta penosa enfermedad se curará con un solo vaso del específico que vende "La Farmacia Universal" denominado

CONTRA EL PALUDISMO

Su precio es módico y el pueblo lo prefiere porque se evita el pago de consultas y otros gastos innecesarios. Probadlo y os convenceréis.

Imprenta Clavera Hermanos

ZAPATERIA

Tengo el placer de avisar a mi numerosa clientela y al público en general, que he vuelto a ponerme al frente de mi Taller de Zapatería, situado en los bajos de la casa de doña Panchita Ríos, a 50 varas al Sur de las oficinas de la Empresa de Vapores, en donde atenderé con prontitud y esmero las órdenes con que se me favorezca.

Gran surtido de hormas de estilo moderno y materiales de superior calidad y elegancia

MANUEL ROMERO

Ultimo suceso en Puntarenas

El antiguo propietario del conocido Hotel San José, ha abierto nuevamente el **HOTEL GAVIOTA** en un edificio de dos pisos, situado doscientas varas al Norte de los Baños, donde ofrece atender con todo esmero a su antigua y numerosa clientela. Mis buenos clientes encontrarán en este nuevo Hotel cuartos higiénicos y ventilados, alimentación exquisita, servicio especial para familias y al alcance de todos los bolsillos. El lema de la casa es: **Honradez, Esmero y Aseo.**

Tobías Gamboa M.

Puntarenas, Julio de 1917.

Ferretería de Héctor Esquivel

En Puntarenas y al lado del Muellecito del Estero

se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles etc. etc.

CRESPINA ORIENTAL

LOCION PARA EL CABELLO

La única que lo fortalece y preserva de las canas; lo aumenta, suaviza y hermosa

TODAS LAS BOTICAS DE IMPORTANCIA LA VENDEN



GRANERO

— de —

Puntarenas y San José

Existencia de artículos de primera necesidad a precios módicos.

Compra y venta de productos del país.

Dirección telegráfica: Aráuz

Francisco Luis Enríquez

Agente de varias casas extranjeras

Se hace cargo del cobro de casas, administración y arriendo de las mismas y todo lo que se refiere al ramo de Agencias y Comisiones. Agente de los famosos discos, fonógrafos y vitriolas "Victor".

Puntarenas. Oficina frente al Parque Victoria

QUONG TAI CHONG & Co.

Gerente: JACOBO SANCHEZ

Gran Almacén de Abarrotes, Tienda y Pulpería

Ventas al por mayor y al menudeo.

Apartado número 17.

Puntarenas.

Teléfono número 27.

De Manzanillo

Nuevo Agente de La Abangarez

La Abangarez Gold Fields, con buen acierto nombró su Agente en ésta al caballero don Víctor Céspedes Duke, en reposición de don Alberto Orozco, quien partió para Playa Real. Va el señor Orozco de Ingeniero de la Compañía de Manganeso, posición esta muy merecida, por lo que, sintiendo su partida, lo felicitamos.

También el doctor Carlos de la Cruz, desempeñó interinamente ese puesto mientras recibía el señor Céspedes. Muy pocos fueron los días servidos por de la Cruz, pero supo dejarnos muchos recuerdos por su trato afable y sincera amistad.

Caminos

El camino que nos une con Las Juntas y Las Minas, está pésimamente malo; nadie se preocupa por hacerle siquiera desagües; hay unos fangos infernales donde la mar de veces hemos visto las carretas y caballos atascados. Con un poquito de buena voluntad y poniéndose de acuerdo todos los vecinos que tienen interés y por lo tanto constante tráfico con Las Minas y Las Juntas, podrían arreglar los malos pasos evitando al mismo tiempo el maltratar tanto los pobres animales.

El comercio

El comercio en ésta, está en manos de los chinos, (y lo estarán más el día que se lleve a la práctica el contrato Quirós-Sing) y por consiguiente hacen su agosto. No hemos sentido tanto la falta de menudo porque aquí corren volando los tiquetes o vales de Las Minas donde se cambian a su presentación y en cantidades de \$ 5.00 en

adelante; los hay de un colón, cincuenta, veinticinco, diez y cinco céntimos.

Autoridades

El señor Agente Principal de Policía don Abraham Calvo, es cumplido en sus obligaciones e imparte su autoridad con energía, dándole la razón al que la tenga, sin fijarse en la gerarquía del acusado o acusador.

Muelle

El muelle que fué construído hace poco tiempo, presta buenas comodidades tanto para pasajeros como para el servicio de carga.

Corresponsal

Agosto de 1917.

"El Chispero"

Establecimiento de licores del país y extranjeros, de los más finos y frescos. Pulpería abastecida de los mejores y más baratos artículos de primera necesidad. Servicio esmerado y prontitud en el despacho.

Juan de la Cruz Ruiz

Agente General de las gasolinas que corren en el Golfo de Nicoya

VISITE USTED

"EL TRASTAVILLON"

TAQUILLA  VINATERIA

Calle de los Baños.

Bajos de Casal.

Jarabe de Pino Blanco Compuesto
Preparado por la Farmacia Universal

No tiene rival para curar la tos, asma, tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídalo en las boticas.

La Eureka

Cantina de primer orden, bien surtida, a la que concurren ahora todas las personas de gusto.

Licores exquisitos.

Servicio esmerado.

Especialidad en cocktails.

Fernando Magri,

Administrador

IMPRENTA CLAVERA Hnos.

Puntarenas, Costa Rica

Cada trabajo por su nitidez, esmero y módico precio, conquista un nuevo cliente,

** ** * * * * y cada cliente recomienda aquel trabajo ** ** * * *

Esperamos sus órdenes para toda clase de trabajos comerciales, tales como

Pedimentos, Facturas, Talonarios, Timbres para papel y para sobres, folletos, & &

Lo mismo que para tarjetas de visita, esquelas de matrimonio, de defunción & &

Nicoya al día

Agosto 10 1917.

Acefalia

Hace quince días, poco más o menos, la Jefatura Política de este cantón está acéfala; quien tal cargo desempeña se encuentra actualmente en Puntarenas atendiendo a su señora esposa que se encuentra mal de salud. Ultimamente hemos llegado a saber que ésta dió a luz un hermoso niño que desgraciadamente vino al mundo ya sin vida. Por tal motivo damos al amigo Jefe Político y a su apreciable señora, nuestro más sentido pésame.

En vías de progresar

La cosa pública marcha en esta localidad, señor Director, a paso de vencedores, gracias a nuestra joven y activa Municipalidad, y al celo y energía desplegados en su apoyo, por el Político señor Céspedes. Se ha iniciado aquí, desde que éste tomó las riendas del gobierno del cantón, una era de mejoras locales dignas de conocerse. Nicoya ha despertado de su letárgico sueño de muchos años, y hoy podemos declarar sin temor de un error, que nuestros intereses se hallan en buenas manos, libres de escamoteos fraudulentos y absolutamente garantizados. En el Rastro público se han introducido mejoras de significativa importancia, no obstante la penuria económica que atravesamos; se ha construido un hermoso galerón acondicionado para el destace de cerdos y con todas las comodidades apetecibles de los destazadores. Actualmente se está limpando el Cementerio Público, en el que se colocará muy en breve, a iniciativa del señor Jefe Político, la verja de hierro que ha tiempos hizo venir el Municipio, y que por gestiones de aquel funcionario, la Corporación obsequió a la Junta de Caridad con ese objeto. Ya se han construido desagües, y cuando llueve, ya no ocurren tan a menudo las inundaciones de otras épocas; ya se cobran con rigor y justicia los impuestos municipales que solo los acomodados dejaban de pagar, etc. etc. En fin, que la cosa lleva mejor camino, por lo cual es fácil deducir, que no está muy lejano el día en que los nicoyanos podamos ver rebosante de salud y prosperidad, este nuestro querido cantón, si el Supremo Gobierno estima conveniente mantener en su puesto al señor Jefe Político Céspedes, a favor de quien se nota una fuerte corriente de aprecio y simpatías generales.

Controversia judicial

La habrá dentro de poco tiempo, entre este Municipio y el de Liberia. Se trata de reclamar en efectivo, la cantidad de dinero que a nuestro Municipio le corresponde de la suma de ₡ 3.090-25 que el idem de Puntarenas pagó a don José Cabezas, con autorización del ex-Presidente Municipal y ex-apoderado de la Municipalidad de Liberia, Manuel Benito Santos Estrada. Esa suma tiene que ser dividida, según lo reglamenta una ley especial, por iguales partes, entre los cinco cantones que forman la provincia; pero el ex-Presidente Municipal dicho, por sí y ante sí, y atribuyéndose representación absoluta de estos pueblos, dispuso que ese dinero lo recibieran otras manos y no las de las municipalidades condueñas, y que procede del fondo de conchapería.

BARRANCA Y CALDERA

Sobre la reconstrucción del puente de madera sobre el río de Boca de Barranca, el Sr. Administrador del Ferrocarril se expresa así:

"Tengo el material preparado para dar comienzo a aquella obra; la llevaré a efecto, desde luego, en la seguridad de que el puente será barrido por las corrientes del río a cada rato y, como la Empresa no puede ni debe construirlo cada quincena, me he dirigido a la Municipalidad de Puntarenas advirtiéndole que la Empresa reconstruirá ya el puente, pero que en adelante, tantas veces como lo arrastre el río, será construido por cuenta de esta Corporación. Es mucho exigir al Ferrocarril que haga repetidos gastos en obras de las que tiene la seguridad perfecta, que han de perderse".

Informa además el señor Tinoco, que ya está al terminarse el puente, también de madera, sobre el estero "Pescador", en Caldera.

A juzgar por los informes anteriores, posiblemente a principios del mes entrante, si no en lo que falta de este mes, estará restablecido y puesto a la orden del público el servicio de trenes directos.

Inspección de comestibles

No se compagina, ni con el siglo, ni con la mortalidad infantil, la criminal indiferencia con que es visto el asunto de la inspección de víveres y comestibles en el Mercado y fuera de él, y esto no obstante que a las municipalidades encomienda nuestra Carta Política especial atención en los asuntos de higiene, gracias al galeno y diputado Castro Cervantes.

Vaya este botón de muestra: El sábado último, 11 del corriente, al vaciar el carretonero de higiene todos los desperdicios del Mercado, le quedaba a su derecha, nada menos lector, que una lata de leche que en el corredor del edificio cocinaban de una cafetería, a la que le cayeron muchos fragmentos de la basura recogida, así como gotas de agua en mal estado. Avisado el dueño de lo que ocurría no hizo más que tapar la lata que la contenía y esperar que ésta se concluyese de cocer. Júzguese ahora qué clase de leche se sirvió a la clientela de esa cafetería!

El Municipio de Liberia ha prometido pagar sin necesidad de litigio, pero si no lo efectúa, este Municipio está dispuesto a embargar las rentas municipales del de Liberia.

Veremos en qué paran todos estos enredos, que prometen estar interesantes.

Otro día daremos más detalles de estos apartados lugares y nos ocuparemos de otros asuntos de no menos importancia.

Afmo. S. Sr.

CORRESPONSAL

A los corresponsales

Tenemos especial interés en las correspondencias de los pueblos de la costa y de toda la república. Suplicamos a las personas que se encarguen de escribirlas, no perder la ecuanimidad ni la alteza de miras que deseamos ver en nuestro periódico, y menos el laconismo que su pequeño formato exige. Nada de venganzas ni de pequeñeces, y desechar aquello que huela a personalismo. No perder de vista el anhelo de buscar la unión y la cordialidad de la familia costarricense, porque realmente somos pequeños, pero muy pequeños.

A los suscritores

A las personas que no estuvieren conformes con la suscripción a "El Viajero" y que lo hayan recibido desde su primer número les rogamos avisarlo por carta al acercarse cada fin de mes para evitarnos gastar papel y tinta, que tan caro cuestan hoy, improductivamente.

Condiciones de este periódico

Saldrá los lunes y los jueves; la suscripción mensual vale ₡ 0.75 y el número suelto ₡ 0.10.

Los anuncios y comunicados de interés personal, se publicarán a precios convencionales.

A los Agentes de "El Viajero"

Rogamos a las personas que no lo hayan hecho, se sirvan contestar nuestra circular nombrándoles Agentes en las respectivas localidades, o mandarnos listas de suscriptores en caso de aceptar el cargo que les hemos discernido.

Caldera candente

A precios de verdadera ocasión vendiendo camas matrimoniales, máquinas de coser, baules, sillas y mesas. Compró al mismo tiempo muebles de segunda mano. Casa de alto, frente al Parque.

Emilio Alpizar

Puntarenas; Agosto 1917.

= AVISO =

Tengo encargo de comprar traviesas. Puedo celebrar contratos por cantidad determinada y hasta adelantarse fondos con infalible carantía.

Humberto Alvarez

LA BOLA DE ORO

Bajo la representación de los señores Rafael Ajoy & Ca., desde el 1º de Agosto quedó abierto al público este acreditado Almacén en el que se ofrecen en venta al por mayor y menor, abarrotes de toda clase y selección. Adherido a él se encontrará, además, montada una buena zapatería, donde se elaborará calzado con buen material, al capricho del cliente y a precios de situación, lo mismo que una bien surtida tienda de géneros de magnífica calidad.

Situada 100 varas al Sur del Muellecito.

Apartado N° 8.

LA MAGNOLIA

Esta Cantina y Refresquería de lujo, muy en breve inaugurará su nuevo edificio, cuya construcción al estilo moderno, probablemente quedará terminada en este mes. En él encontrarán sus favorecedores, como siempre, buen servicio y mejor trato, a la vez que un nuevo y elegante mobiliario acondicionado a las reglas de la estética.

NAPOLEON SOTO J.

GRAN FABRICA DE REFRESCOS SOTO & RAVEN

Las bebidas más solicitadas en el país por su sabor y pureza. -- Todas las personas de buen gusto toman hoy estos deliciosos refrescos.

DESPACHO: Frente a la Comandancia.

AGENCIA de la Cervecería Traube